



▶ 13 Marzo, 2015

La discriminación a las mujeres se duplica si son inmigrantes o pobres

Expertos debaten en Huesca sobre la exclusión en los colectivos más vulnerables

V. ALLUÉ

HUESCA.- “La discriminación a la mujer es un problema que persiste y necesita de una acción coordinada entre los poderes públicos y las entidades de la sociedad civil para reducirla, prevenirla y erradicarla”. Así se expresaba ayer en Huesca el subdirector general del Instituto de la Mujer Ignacio Sola Barley, en una jornada en la que varios expertos analizaron la asistencia a las víctimas de exclusión, con especial atención al sexo femenino.

Sola reconoció que los esfuerzos por acabar con esta problemática no han sido suficientes y que la discriminación por razón de género es “la más extendida y la más transversal porque afecta al 51 por ciento de la población”.

Si a este colectivo de mujeres excluidas se le suma las que pertenecen a colectivos especialmente vulnerables “esta discriminación se multiplica o se intensifica y da lugar a formas de discriminación de carácter agravado”, advirtió.

Y es que, en España, “una mujer con un origen diferente al español sufre una doble, triple y a veces cuádruple discriminación”, lamentó Pilar Larraz, técnico de Empleo en Cruz Roja Huesca.

En el caso del mercado laboral, Larraz señaló que la exclusión se abre a otros colectivos y “hay discriminación tanto a nivel de género, como cultural y potencial”.

Por ello, desde Cruz Roja llevan a cabo un plan de empleo



Sandra Mazziotti, María Jesús Bautista, Esther Beltrán y Pilar Larraz compartieron ayer una mesa de experiencias. LAURA CEREZA

para los usuarios, con especial atención a la mujer, donde se da formación, orientación y mediación para colocarlas en el mundo empresarial.

También desde otras organizaciones como Cáritas, Cruz Blanca o Fundación Secretariado Gitano trabajan por incorporar al mercado laboral a las mujeres.

Esther Beltrán, educadora en Cáritas, constató que “existe discriminación hacia las mujeres” y especialmente hacia los colectivos más vulnerables. “Si eres mujer, madre y gitana o inmigrante tienes muchos más peldaños que subir para la integración”, expresó.

María Jesús Bautista, orientadora laboral y educativa en la



Ignacio Sola, ayer en Huesca. L. CEREZA

Fundación Secretariado Gitano de Huesca, ve a diario casos de exclusión. Las mujeres gitanas llegan a su despacho para hacerle partícipe de su situación, “algunas ven que sus hijos no son tratados igual que los demás y, a veces, lo ven normal porque han vivido siempre así”. Un problema, el de la aceptación de la discriminación, que también hay que erradicar, señaló.

Según Bautista, la exclusión se hace latente en el acceso a los derechos básicos de una persona, como es tener una vivienda, educación o empleo, pero también se manifiesta en escenas cotidianas como es hacer la compra. “A veces entras en una tienda y tienes que enseñar el bolso solo tú y no el resto de

Sensibilizar y educar, las claves de la lucha

V.A.

HUESCA.- Los profesionales que participaron ayer en la jornada temática sobre la discriminación a las mujeres coincidieron en que las principales herramientas para luchar contra esta lacra son la sensibilización y la educación. Sandra Mazziotti, de Cruz Blanca, fue más allá y apuntó que esas tareas de educación y sensibilización deben ser bidireccionales, “Hay que formar a ambos colectivos, no sólo al discriminado, también al que discrimina, sino no conseguiremos nada”, subrayó.

Mazziotti, que coordina el programa O’ Cambalache en Aragón de Cruz Blanca, consideró que los colectivos más discriminados son los inmigrantes, las prostitutas, las personas con discapacidad y los enfermos de VIH sida. Afortunadamente, en la provincia de Huesca la población está “muy sensibilizada”, opinó, al igual que en Teruel, aunque no ocurre lo mismo en todo Aragón, ya que en Zaragoza hay más casos de exclusión.

las personas que tienes delante, sin que te hayan visto robar, sólo porque te ven un aspecto diferente”, denunció.

La jornada temática ‘La Asistencia a las Víctimas de Discriminación por causas múltiples. Mujeres en situación de vulnerabilidad’, organizado por el Instituto Aragonés de la Mujer (IAM) y Secretariado Gitano Huesca, contó con la presencia de la directora del IAM, Pilar Argente, que fue la encargada de inaugurar la cita junto a Ignacio Sola y a la coordinadora de la Fundación Secretariado Gitano, Sara Giménez.